
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月１８日（水） 

受講者数２１名 

   （講師含む） 

○運動会など近いので準備される皆さんは大変だったと思いますが、早めに開催されることで今

後につなげられるので良かったと思います。 

○自分は複式学級を持っていないので分かりませんが、初めての複式の方なら、早めの時期（こ

の位の時期）に色々学べるのは良いと思う。 

○複式授業は全く経験も知識も無かったので、先に講義をして頂いたおかげで、その後の内容が

とても分かりやすく助かりました。 

○会場を色々な学校でやると、それぞれの学校の特色や研究を知ることが出来て参考になる。 

○各校の悩みをもとに講師の先生が進めて下さり、とても良かった。 

○間接指導時の自主学習のさせ方等、参考になりました。潮路小、近藤小の研究内容が参考にな

りました。 

○講義１で学んだ事を授業実践で具体的に見ることができ、より自分の力として活用しやすい形

で複式教育を知れたように思います。 

○国語という教科についても、複式では難しい科目に思えたので、それを見学できたのは嬉しか

ったです。 

○加能先生、児玉先生の体験談がとても参考になりました。授業での自学プリントや視覚的に指

示をすること等をやってみようと思います。 

 

 

受講者の方々の声 

児玉 瑞佳先生 

（ニセコ町立近藤小学校） 

 

 寿都町立潮路小学校の授業者 

齋藤良樹先生 

 

加納万紀子先生 

（岩内町立岩内西小学校） 


